

La Parole gravée dans mon cœur... et sur ma maison

Ecrire sur son chalet, c'est raconter une part de soi, s'inscrire dans l'histoire, dans une lignée, partager ce qui anime notre cœur.



«Jesus notre Roys» (1650).

TEXTE ET PHOTOS PAR OLIVIER TARAMARCAZ

Sola Scriptura [l'Ecriture seule]

Dieu aime l'écriture. Ainsi, il dit au prophète: «*Prends une pièce de bois et écris dessus.*» (Ezéchiel 37,16) Le Seigneur invite encore: «*Ecris la prophétie, grave-la sur des tables afin qu'on la lise couramment.*» (Habaquq 2, 2) L'écriture est liée à la lecture. En plaçant des paroles tirées de la Bible sur une maison, celle-ci est manifestée comme un livre ouvert. Si un livre reste fermé, son contenu demeure inaccessible. Ce qui est gravé, écrit dans notre cœur, est destiné à respirer, à être partagé. Esaïe évoque la puissance de la Parole, comme une semence: «*Ma Parole ne remonte pas à moi sans effet.*» (Isaïe 55, 10)

Soli Deo Gloria [A Dieu seul la gloire]

Des chalets et maisons patriciennes construits entre le XVII^e et XIX^e siècle, arborent toujours des textes se référant à la foi chrétienne. Ainsi, sur la place principale du village de Vercorin, un chalet de 1725 porte l'inscription : «*Soli Deo Gloria*». Jean-Sébastien Bach (1685-1750) a exprimé: «*Le but et la fin de toute musique ne devraient être que la gloire de Dieu et le rafraîchissement de l'âme.*» Bach signait ses compositions par le sigle SDG. Cette parole trouve son fondement dans les Ecritures: «*A Dieu seul, qui nous a sauvés par Jésus-Christ notre Seigneur, appartiennent gloire, majesté, force et puissance [...] pour l'éternité!*» (Jude 1,25) «*Soli Deo Gloria*» fait partie des cinq «*Solas*» [Solas, Soli] soit les cinq principes au fondement de la Réforme: *Sola Scriptura* [l'Ecriture seule]; *Sola Fide* [la foi seule]; *Sola Gratia* [la grâce seule]; *Solus Christus* [Christ seul]; *Soli Deo Gloria* [à Dieu seul la gloire]. Pierre dit: «*Croisez dans la grâce et dans la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ. A lui soit la gloire, maintenant et pour l'éternité!*» (1 Pierre 3, 15) Ce témoignage gravé dans le bois, préservé par les générations successives, a traversé trois siècles.

Sola Gratia [la Grâce seule]

Le désir de Dieu est que sa Parole de grâce habite pleinement en nous, qu'elle soit gravée, imprimée dans nos cœurs. Sa grâce ne s'arrête pas à notre propre vie. Dieu la destine à chaque personne de chaque culture, de chaque nation, de chaque génération. Il nous invite à la transmettre. Le Livre du Deutéronome rapporte: «*Que ces commandements restent gravés dans ton cœur. [...] Tu en parleras quand tu seras chez toi, quand tu seras en voyage. [...] Tu les inscriras sur les poteaux de ta maison et sur les montants de tes portes.*» (Deutéronome 6, 5-9) Ecrire sur sa maison indique un signe d'appartenance, de reconnaissance, mais aussi une lettre

ouverte que chacun peut lire. Paul dit: «*Vous êtes manifestés comme une lettre de Christ.*» (2 Corinthiens 3, 3)

Sola Fide [la Foi seule]

A l'âge de 20 ans, mon frère Didier, vivant à Charrat, a acquis une bâtie datant de 1650: «*Dans ma maison achetée alors que je n'étais pas encore engagé dans la foi, j'ai découvert un texte en vieux français sur une poutre: «Jesus notre Roys». Je l'ai gardé précieusement.*» 350 ans plus tard, ces trois mots ont eu un impact dans sa vie. Les inscriptions sur les boiseries résonnent comme le témoignage d'une confiance personnelle placée en Dieu.

Dans cette filiation de foi et d'attachement aux Ecritures, j'ai répondu aussi à l'invitation. J'habite Chemin d'en Haut. J'ai commencé par écrire à la gouge, sur les escaliers en mélèze jouxtant le chalet, un mot par escalier: «*amour, joie, paix, patience, amabilité, bonté, fidélité, douceur, maîtrise de soi.*» (Galates 5, 22) Le fruit de l'Esprit! Il est produit dans le cœur de chaque personne qui laisse Jésus être le centre de sa vie. Dieu agit en nous, dans la mesure où nous plaçons notre confiance et notre foi en lui, acceptant de nous laisser transformer par son Esprit.

Solus Christus [Christ seul]

Je me suis ensuite attelé à écrire sur le chalet la parole gravée dans mon cœur: «*Ta parole est une lampe à mes pieds, une lumière sur mon sentier.*» (Psaumes 119,105); sur un autre pan, j'ai inscrit cette affirmation de Jésus: «*Je suis le chemin, la vérité et la vie.*» (Jean 14, 6) Ces textes portent un parfum éternel. Jésus est la Parole vivante. Au final, je retiens ces mots de Jean: «*Dieu nous a donné la vie éternelle, et cette vie est dans son Fils.*» «*Ces choses ont été écrites afin que vous croyiez que Jésus est le Christ.*» (1 Jean 5, 11; Jean 20, 31) «*Solus Christus*».

